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      2018 年的年初我收到了學校交會學生的徵選公告我就趕緊準備

資料，而我非常的榮幸選上了蘇州大學，於是我抱著既緊張又期待的準

備前來許多事項，我開始詢問之前有過經驗的同學，終於到了 2019 年

的 6 月我踏上了我的旅程。 

    6 月 22 日我坐上前往上海的班機，此時我的心是複雜的在這之前我

沒想過我會離開家裡這麼久，到達學校後首先最讓我驚訝的是宿舍的一

切，其實各種想法我都已經想過了但我還是有點被嚇到……我們的房間

是 4 個人為一間一層樓有 3 間房間還有 3 間廁所及一個客廳洗澡必須到

一樓大堂的公共衛浴，其實這些我都可以接受但是算是第一次親自體驗

所以會不習慣吧…….不過不得不說宿舍走到教室是真的有一段距離，真

的是一個很特別的體驗！ 

 

    學校的食堂有滿多選擇的，有好吃也有不好吃一切都要自己去體驗

在學校幾乎都是使用學生卡，所以要記得充值不然晚上不能洗澡學校內

還有美術用品店，我覺得在那邊真的葛以體驗到台灣學校無法體演到的

各種事情。 

 

我在這裡我選擇了非常多元的課程陶瓷工藝、方巾藝術……等，我在上

課時非常的同學們也是非常的外向和熱情，老師更是非常專業在上課時

也會特別關心我們對我們也是特別用心，不過我個人覺得那邊的上課方

式真的滿特別的。 

 

    第一堂課程式陶瓷工藝，記得第一次走進教室時可以說是非常緊張，

因為我是第一次接觸這些課第一次學習這些課程，但是老師得知我們是

來自台灣的同學老師也是特別熱情，也是特別認真的去教導我們，我們

在上課時所精心呈現的作品，老師提議幫我們拿去燒成陶瓷讓我們能夠

帶回台灣當作在這裡的回憶，不過最後也沒有拿到燒出來的成品

啦…….。 

 

    基礎攝影也是我印象特別深刻的課程，由於我自己是沒有相機的第

一天上課時我非常緊張，沒想到老師非常大方地借了我台相機，老師在

上課時也是非常的認真上課由於我們都是新手常常遇到問題老師也是

不厭其煩的回答我們的疑問，這堂課是我私心很喜歡的課老師很詳細且

專業的評估我們的作品而且他多半是給予鼓勵的，所以我最喜歡這堂課

和那位老師。 



 

   藝術學院上課比較特別是上課時間都是以一周為計算一整周都是上

某堂課，有些課的老師也比較自由多半不會管學生想法，也有滿多自己

出去找素材或想法的課程，有時真的苦惱上課該做什麼的。 

   選擇蘇大的原因其實有一半的原因是因為大家都說蘇州這裡很漂亮，

但是是真的漂亮嗎？蘇州四大園林真的很漂亮，但是更多的是過於商業

的古正老街，方巾課程的老師曾經和我聊到蘇州這裡已經過於商業已經

進入俗氣了，所以我覺得對於抱著古色古香的蘇州而來的話大概會讓人

挺失望的。 

 

    不過我在蘇州時走訪的幾個古蹟是真的讓我非常喜歡的，獅子林、

拙政園、滄浪亭、虎丘、蘇州博物館……等，我最喜歡的就是獅子林了，

裡面有會讓你迷路的假山配中式建築真的會給人在夢裡的感覺，除了蘇

州我還走訪了中國其他城市，我最常去的就是上海了因為蘇州離上海只

要 30 分鐘的高鐵，所以我幾乎只要有空堂的幾天我就會去上海，期間

也有家人來找我，因為蘇州離上海真的很近很方便，所以這也是我選擇

蘇大的其中一個原因，我在沒有課的幾個星期中我也去了杭州、北京。 

 

    由於蘇州離上海真的很近所以我一共去了 4 次，由於我個人很喜歡

迪士尼所以我的每趟都有去，不過去上海其實也不會用到很多天所以我

都有準時回來上課，蘇州到上海的車程就像桃園到台北的時間，所以滿

建議可以先從上海開始走走。 

 

    人說上有天堂，下有蘇杭 所以都到了蘇州當然要去看看杭州了，

但其實杭州離蘇州滿遠的，杭州最重要的就是西湖十景了我和我的朋友

也一一收集完成，杭州有名的還有中國神話白蛇傳中的白蛇所困的雷峰

塔了，實際看見這些景點其實真的心中有些感動。 

 

    北京是與我的爸爸一同前往的，由於北京的歷史和故事真的太吸引

我了，所以我覺得我一定要去北京看看，北京我去了最為有名的紫禁城

和天壇還有長城中的八達嶺和圓明園、頤和園，北京的這些地方真的是

讓我收穫良多，我最喜歡的就是圓明園了，因為小時候我曾經看過有關

圓明園的紀錄片，所以我一直很嚮往實際看到圓明園，北京市一個一定

要去看的地方。 

 

    最後結束了這趟旅行看了這麼多地方，看到了許多不一樣也學習到

了這麼多東西，在這之中我也知道了原來我是這麼的渺小，中國發展的

數度真的很快，在那邊我看到了他們科技的許多進度，一切都是使用手



機，真的是讓我大開眼界了，不過在那邊的課程都結束了，也差不多習

慣了許多這裡的方便和這裡的老師們以及這裡的所有，我想我最想念的

估計會是那邊的宿舍了哈哈哈…… 這半年是真的非常特別，所以我覺

得再給我一次機會選擇要不要去我會很果斷的選擇「要，我還是會選擇

要去」因為這個體驗真的非常特別又有趣，感謝太北市立大學給我這次

的機會讓我學習，謝謝國際事務處的幫忙及指教，謝謝大家的幫助及機

會。 

  

 


